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一职尬尬谢幕

客场1比5惨败给武汉三镇，尽管输球的结果已经在
大多数国安球员的意料之中，但是如此大比分的完败，仍然在
球队内外引起了不小的震动。在比赛结束当晚，国安主帅谢峰主动
请辞，加入教练组的老国安曹限东，也跟随谢指导离开了球队。在本赛季开局
的12场比赛中，北京国安取得了4胜4平4负的战绩，而最近三轮的三连败，则
让球队打回了原形，也让这支一直饱受经济问题困扰的豪门，如今陷入到了近
年来最大的困境之中。

“这样的成绩实在很难匹配八冠王的名声啊！”8月12日晚，当广州队1比2被升班马成都蓉城逆转后，有
不少广州队球迷在网络上发出了感慨声。一天之后，广州足球俱乐部就回应了球迷的呼声，主教练刘智宇因
为战绩不佳而下课，广州队请回来的是老队长郑智，这多少让广州球迷有些喜出望外。

上赛季结束后，郑智没有与俱乐部续约，而是
到了广州体院任职。有网友开玩笑称“郑智已
经过上了半退休的生活”。经过大半年时间，郑智
进入体制内的所有手续都已经完成。今年初，郑
智曾经受李霄鹏邀请，进入国家队教练组，随队出
征12强赛。但如今，李霄鹏已经事实上下课，国家
队教练将重新开始招聘。在无望继续留在国家队
教练组后，郑智也需要有一个平台证明自己。

对于目前的广州队而言，首要选择依然是郑
智。职业足球虽然讲究是市场的选择，但对于广
州队，郑智还是充满了情感的。尽管俱乐部目前
处于低谷期，球队战绩不佳，俱乐部也难以给出高
额的年薪，但郑智在广州队功成名就，也早已成为
“新广州人”。因此，在广州队最需要他的时候，郑
智选择了挺身而出。

在离开广州队的半年多时间里，郑智悄悄做
了很多事。前段时间，郑智顺利考取了A级教练员
证书。尽管从名义上讲，郑智依然无法满足担任中
超球队主教练的要求，但这些其实并不重要，因此，
广州足球俱乐部这次的公告中直接写明“聘任郑智
为广州足球俱乐部一线队主教练”，而下课的刘智
宇则被安排担任俱乐部梯队主教练，这也体现了广
州队的人情味——对于功臣老臣的尊重。

此次和郑智一起入主教练组的还有昔日的两
位队友黄博文和梅方，两人均已退役。黄博文在
上半年还进入U19国青队，当时的身份是“训练
员”，梅方则在今年3月份宣布退役，成为广州恒大
队老臣子中第一个正式宣布退役的球员。据悉，
黄博文和梅方在前不久双双拿到了B级教练员证
书，具备了担任中超球队助理教练的资格。

从广州队的官方网站上看，目前广州队的教
练组有五人，分别是主教练郑智，技术总监傅博，助
理教练黄博文、梅方，守门员教练王维满。对于中
超俱乐部来讲，这样的人手配备十分紧张。鼎盛时
期的广州队教练组有近10人。

据悉，广州队给郑智的目标是保
级成功。球队今年已经确定
不会引进任何内外援，只能
内部挖潜。但球队目
前的人员配置在中超
的确是处于尾部
阵营。面对早已
今非昔比的广州
队，郑智能令
球队“起死回
生”吗？

2胜10负积6分，只排在倒数第三，这是广
州队在新赛季中超12轮过后的成绩。唯二的
两场胜仗，对手是同一支球队——欠薪最严重
的河北队。令广州队球迷担心的不仅是积
分。广州队12轮比赛只有六个进球，失球数达
到20个，是18支球队中进球最少、失球最多的
球队，没有之一。可以肯定的是，广州队比赛
的结果和内容都难令球迷满意。按照今年中

超降三升三的规则，广州队的保
级前景十分凶险。

这样的成绩自
然让俱乐部管理层
坐立不安。在权
衡 了 各 种 情
况 后 ，俱

乐部高层终于“统一”了意见：拿下刘智宇，
请回郑智。当俱乐部高层将这一决定上报
给集团领导和许老板后，马上得到了批
准。许老板和他的商业帝国尽管早已没有
了往日的风光，但对足球仍然会在空闲时
加以关注。

据悉，作为广州队的老臣，刘智宇2010年
就加入球队，从技术官员做起，一路做到了球
队的主教练，是目前恒大队中唯二的拥有亚
足联职业级教练证书的教练员之一，另一个
是技术总监傅博。名义上，只有刘智宇和傅
博才能担任球队的一线队主教练。亚足联职
业级教练证书是刘智宇的硬件，但去年刘智
宇带队在亚冠联赛六战全败，虽然大家并没
有将责任归咎于他，但也知道将球队的大任
交给他是不现实也不长久的做法，因此在赛
季初请来了傅博压阵。

去年9月，广州队与前任主帅卡纳瓦罗
解约。广州队当时的做法是，让持有亚足联
职业级证书的刘智宇挂名主教练，队长郑智
当时只有B级教练员证书，按照中超规定，他
无法出任名义上的主教练，只能委屈兼任执
行主教练。但郑智在队内的威望无人可及，
球队的实际事务都是由郑智做主。

成绩太差了，许老板很不满
目标是保级，但不留引援空间

专题撰稿 特约记者 小珂

国安寻外教接手
或是“中超老熟人”

在谢峰离队的当天23点，魏
克兴和隋东亮抵达了国安队在武
汉的住处，两位临时救火教练，开
始和球队教练组见面，并研究如
何开展工作。在谈到抵达球队
后，将如何开展工作时，隋东亮坦
言，来到球队第一件事，就是要给
队员们减压。

在紧急接到任务后，隋东亮
已经开始在研究与下一个对手武
汉长江的比赛。然而，距离下一
场和武汉长江的比赛仅三天的时
间，如今的国安想短时间在内技
战术上有翻天覆地的变化似乎并
不现实，只有调整老队员的状态
和心态，让球队能够用最快的时
间，把心气找回来才是当务之急。

客观地说，尽管国安面临着
这样那样的困难，但是球队中毕
竟还有张玉宁、张稀哲、于大宝、

池忠国、于洋、张呈栋、王刚等一
批具备丰富经验的老将，只要把
这些老将的心态调整好，国安还
不至于滑落到低谷，球队的底蕴
和基本骨架还在。

有消息称，目前国安也在同
步寻找合适的外教接手球队。
一位曾经在中超多家俱乐部执
教的教练，已经是潜在的目标人
选。在魏克兴、隋东亮救火的同
时，俱乐部也在寻找长期的解决
方案。此外，在球队调整的同
时，国安俱乐部已经积极申办将
山东日照作为球队接下来中超
比赛的主场。尽管不能回到北

京比赛，但是在日照主场，仍然
会让球队得到球迷们的支持和
鼓励。对于国安而言，挺过眼下
的困难，等待未来俱乐部财务状
况好转，留住信心和元气，或许
才是当下最为重要的。

如今的北京国安，可以说站
到了一个十字路口，这个团队未
来将往哪个方向去走，最终由球
队中的每一个人来决定。作为一
家老牌豪门俱乐部，国安此刻也
必须考虑，如何避免赛季出现更
大的成绩事故，保证队伍能够在
一个基本平稳的区间内持续运
行。

谢峰三次“救火”
国安之祸非他之过

在之前两次救火之后，谢峰本赛季出
任国安主帅，而这已经是他第三次上任。
作为老一辈北京队的球员，谢峰对于北京
国安有很深的感情，因此他也选择在这个
赛季，球队经济陷入困境的当下，承担起了
执教球队的重任。在加盟国安之后，谢峰
利用自己的关系，引进了张呈栋和梅米舍
维奇，据悉两人的合同金额都不高，特别是
同样第三次加盟国安的张呈栋拿了一份
“老将合同”，同样也是希望能够延续过去
在国安的美好回忆。

然而事与愿违，由于一些特殊原因，国
安赛季前匆匆引进的几名外援前锋并不尽
如人意。谢峰宁愿让于大宝回到锋线，也
没有起用外援达布罗，而另外一名韩国外
援姜祥佑，同样也被张稀哲挤在了替补席
上。在输给武汉三镇的比赛中，国安场上
只有梅米舍维奇一名外援，这和对手马尔
康、戴维森、斯坦丘的超级外援进攻组合，
形成了强烈的反差和对比。

在和武汉比赛结束的第二天，国安俱
乐部总经理李明和谢峰一起出现在球队的
餐厅，和队员们见面。李明鼓励队员们说：
“比赛的失败我们要去面对它，这就是我们
的工作。这其中我们要面对压力、质疑、教
练的更换，这就是职业足球。
昨天赛后，谢指也向俱乐
部提出了辞

职。教练的压力谁也体会不到，教练有时
候是最孤独的人。在失败的时候，没有人
能安慰教练，很多压力都要一个人承担。
我们感谢谢指在七个月中对球队做出的贡
献。”

在和队员们的沟通中，谢峰表示：“球
队成绩不好，教练是第一责任人。感谢队
员们七个月来对教练的支持和帮助。我从
小在北京长大，在北京踢球成名，我回到俱
乐部是因和这里有很深的感情。我以后还
会继续关注大家，希望你们越来越好。”讲
话结束后，谢峰和每个队员一一握手鼓励。

客观地说，如今国安的问题，并不是谢
峰一个人执教和指挥的失误带来的，队员
们私下对谢峰的为人也比较认可。但是职
业足球就是如此，谢峰辞职后，国安立即重
启了魏克兴和隋东亮的教练组合，其中几
次救火的魏克兴更多负责球队日常
管理工作，而从没有一线队主
教练经历的隋东亮，则
将和球队一起，
面对接下来的比
赛。

专题撰稿 特约记者 张腾


